



Resumen de la Era 7

La Primera Guerra Mundial (1914-1918) llegó al final de una era compleja. El largo siglo XIX había visto el surgimiento de las democracias, el aumento de la producción económica y las reformas, pero también el imperio, el racismo y una terrible pobreza. Los años posteriores a la guerra han sido igualmente complicados. En el último siglo, hemos visto otra guerra mundial y mucho sufrimiento, pero también hay pruebas de que las cosas están mejorando. ¿Cuál es la experiencia humana del siglo que acabamos de vivir y es la misma para todos?



00:01

Kim Lochner y Colby Burnett en conversación

¿En serio es la última era?

Prefiero decir que es la era siguiente. Sí, estamos hablando del presente, pero el mundo sigue girando.

Por ahora.

¿Qué quieres decir con "por ahora"?

Pilas de libros de historia; imágenes de vídeo del tráfico de carruajes en el siglo XIX; un cuadro de una revolución

Hola, soy Kim Lochner y, junto con Colby Burnett, presentamos la Era 7, la Gran Convergencia y Divergencia. ¿Cómo se describe el mundo en mayo de 1914 en las páginas de un libro de historia promedio? Se describe como un mundo que disfruta de todo el progreso conseguido en el siglo y medio anterior. Las revoluciones del largo siglo XIX estaban en pleno auge, o incluso ya habían concluido. Las revoluciones, políticas, y liberales y estilos de vida prometían algo nuevo, original, y, bueno, revolucionario para el mundo entero.

00:53

Un mapa animado muestra las democracias en 1914 cubriendo buena parte del mundo. Montaje fotográfico de trabajadores en fábricas industriales

Las revoluciones democráticas y liberales habían instalado el gobierno representativo en gran parte del mundo por primera vez. Muchos estados habían prohibido la esclavitud y el trabajo forzado, como la servidumbre. En muchos lugares, las reformas laborales llevaron a los niños a las escuelas, en lugar de a los trabajos, e introdujeron normas de seguridad y protecciones para los trabajadores.

Un mapa animado muestra las redes de todo el mundo

La producción y la distribución también tuvieron una revolución. La Revolución Industrial proporcionó más trabajo eficiente y productos cotidianos más baratos para los consumidores. Calefacción interior, sistemas de alcantarilla, y otras innovaciones modernas estaban ganando terreno, lentamente, alrededor del mundo. El capitalismo trajo consigo la libertad de comercio económico y una mayor riqueza en general, mientras que el socialismo prometía repartir la riqueza entre la gente. Todo esto transformó a las redes globales que conectaban al mundo, y también fue transformada por estas redes. Los telégrafos, los barcos a vapor, y los ferrocarriles transportaban gente, productos e ideas a lugares más lejanos y con más rapidez.

02:02

Un mapa animado que mostraba las democracias en 1914 ahora también muestra las colonias en 1914 Problema 1: Desigualdad de oportunidades; animaciones de agricultores, mineros del carbón y trabajadores de plantaciones

Desde un punto de vista, esta historia de progreso para todos, aparentemente feliz, ilustra los cambios mundiales que tuvieron lugar en mayo de 1914. Sin embargo, si lo analizamos más detalladamente, y tenemos en cuenta el contexto histórico, podemos encontrar dos problemas con este punto de vista. En primer lugar, en 1914 no todos participaron en estos cambios revolucionarios de la misma forma. La democracia y la representación no les llegaron a los habitantes de las colonias de los grandes imperios. Los trabajadores de las plantaciones de caucho en África Central, en el Sudeste Asiático y en las minas de carbón en el norte de Inglaterra y en Pensilvania a menudo no recibían las protecciones que habían sido prometidas a los trabajadores. Los granjeros en las regiones rurales solían ser muy pobres para poder comprar los nuevos bienes de consumo, al igual que muchos trabajadores de las fábricas en las ciudades atestadas. Los ferrocarriles presentaban la oportunidad de viajar y llevaban nuevas ideas. Pero también ocupaban tierras y atropellaban culturas.

03:11

Problema 2: La Primera Guerra Mundial; imágenes de vídeo de la Primera Guerra Mundial, soldados partiendo hacia la guerra

En segundo lugar, muchos de los avances tecnológicos celebrados en mayo de 1914 estaban a punto de ser la causa de una destrucción mayor. Tan solo tres meses después, comenzaría la Primera Guerra Mundial. Los países más poderosos del mundo, países industrializados, fuertes económicamente, y en muchos casos, democracias liberales, dedicarían toda su pasión democrática, su dinero, fábricas, ferrocarriles y barcos a vapor a la única tarea de matarse el uno al otro. La guerra terminaría en 1918. Pero en los años posteriores hubo crisis mundiales, una nueva guerra mundial, la Guerra Fría, y más conflictos violentos.

Imágenes de vídeo: una fábrica que contamina el aire; el hielo se derrite

04:10

Colby Burnett

Montaje fotográfico que muestra diversas tecnologías médicas modernas; niños trabajando con ordenadores en la escuela

04:44

Fotografías de personas que viven en la pobreza en todo el mundo

El gráfico muestra la disminución del porcentaje de personas que viven en la pobreza extrema

Niños aprendiendo en la escuela; jugando al aire libre

05:35

Fotografías de Detroit a principios del siglo XX

muchas fotos de grandes fábricas Detroit

06:41

Videos de las guerras mundiales; Una fábrica de coches produce tanques

Y ahora nos enfrentamos a un problema mayor, quizás el más urgente de todos. Los efectos medioambientales de este "progreso" podrían amenazar todas nuestras vidas.

El siglo posterior a mayo de 1914 también ha visto muchos grandes avances, muchos de ellos impulsados por la globalización: la unión de las regiones y pueblos del mundo; avances médicos y tecnológicos que se extendieron rápidamente de un lugar a otro, y en muchos casos extendieron nuestras vidas y las mejoraron. El comercio mundial crece, y le da a la gente de todo el mundo acceso a una multitud de alimentos y productos de regiones lejanas. Podemos comunicarnos entre nosotros a través de Internet, de formas que habrían sido inimaginables en el pasado. La esperanza de vida y la tasa de alfabetización han aumentado casi en todas partes.

A pesar de todo eso, este mundo estrechamente conectado sigue teniendo grandes desigualdades. Algunas personas tienen mucho más acceso a los recursos, a la riqueza y a los frutos de la innovación humana que otras. Esto nos lleva a preguntarnos lo siguiente: ¿Realmente tenemos una sola historia del ser humano, o muchas? La historia del ser humano, ¿se ha inclinado hacia experiencias equitativas y compartidas, o hacia una mayor desigualdad y experiencias muy diferentes para diferentes personas? Hay muchos datos que sugieren que las cosas están mejorando. Alrededor del mundo, la pobreza extrema, vivir con menos de dos dólares al día, está disminuyendo. Los niveles de educación básica están subiendo. Las tasas de alfabetización están aumentando, al igual que la vacunación contra las enfermedades. En parte como resultado de todo eso, la mortalidad infantil, es decir la muerte en la infancia, sobre todo debido a enfermedades, de las últimas cinco décadas.

Pero no todos están de acuerdo con este optimista análisis. Algunos discuten sobre la exactitud de los datos, especialmente los números más antiguos. Otros argumentan que, si subimos la barrera de la pobreza a 7,40 dólares al día, la pobreza podría en realidad estar en alza. Y cualquier mejora que pueda estar ocurriendo no está repartida equitativamente alrededor del mundo. Algunas personas, incluso en un mismo país o ciudad, se han beneficiado mucho más que otras.

En ninguna parte se ejemplifica más a fondo la relación entre los desafíos y oportunidades del siglo pasado mejor que en Detroit, Michigan. Detroit fue una de las historias más exitosas de la Revolución Industrial. En 1914, tenía una población enorme y población, incluidas las grandes comunidades de afroamericanos, latinos e inmigrantes que recién habían llegado desde Europa. Muchos trabajaron en la nueva industria automovilística estadounidense, que le dio a Detroit su apodo: Motor City. También producían gran parte de la metalistería, pinturas y vagones del país. Estas industrias enviaban mercancías a todo el país y a todo el mundo, y se beneficiaban de la globalización. Las reformas laborales otorgaron beneficios a los trabajadores, como la semana laboral de 40 horas, una novedad en el país.

Sin embargo, no todo fue perfecto. Los habitantes de Detroit fueron voluntarios en dos guerras mundiales, y muchos murieron. Pero estos conflictos también expandieron la industria de Detroit, las fábricas que antes construían coches familiares comenzaron a producir tanques de guerra. Pero en la década de 1960, Detroit estaba experimentando muchos de los inconvenientes de la globalización. No todos están de acuerdo sobre qué fue lo que salió mal. Ciertamente, a medida que el resto del mundo se puso al día con la industrialización capitalista, las fábricas se trasladaron a otras regiones donde había menos protecciones para los trabajadores, y, como resultado, costos menores de producción.

Una foto de un edificio vandalizado en Detroit se contrasta con una fotografía de casas de aspecto elegante en los suburbios

A medida que la tasa de desempleo en Detroit creció, también aumentó la delincuencia y bajó la calidad de vida. Los trabajadores de las fábricas fueron los más afectados, muchos directivos y especialistas mantuvieron sus puestos de trabajo y se mudaron a los suburbios. Se abrió una enorme brecha económica entre los que vivían en los suburbios y los que se quedaron en los centros urbanos en declive. La crisis global financiera de 2007-2008 no hizo más que agravar estos problemas. Hoy en día, Detroit está tratando de salir de la crisis reinventándose a sí misma, una tarea difícil. Como en muchas ciudades alrededor del mundo, algunos intentos de mejora han llevado a la gentrificación, un proceso por el que las ciudades se vuelven más ricas, pero solo después de desplazar a los residentes más pobres a regiones menos convenientes, a menudo, rurales.

07:57

Kim Lochner

La globalización fue primero solo una parte del éxito y más tarde, una causa de gran sufrimiento. Este tipo de historia cambiante se ha producido en muchas regiones, que obtienen beneficios, pero también sufren a causa del impacto de la globalización. Analizar el caso de Detroit y revisarlo de forma detallada nos da una historia diferente para explicar los últimos 100 o incluso 250 años.

Colby Burnett

Una línea de tiempo muestra las regiones que han tenido mayor influencia económica desde 1750 hasta hoy

Consideren, como otro ejemplo, las partes del mundo que han tenido un papel más influyente en la economía mundial durante los últimos 250 años. En 1750, no había duda de que China e India todavía dominaban los mercados mundiales, a pesar de que los países europeos, como Gran Bretaña, comenzaban a tener un papel cada vez más importante. Sin embargo, para el año 1914, los países europeos controlaban la mayor parte de la economía mundial, así como la mayor parte de la tierra del planeta. Sin embargo, hoy en día, cuando los Estados Unidos han ocupado el lugar que tenían las naciones europeas al comienzo de la Primera Guerra Mundial, China, India y los países de Oriente Medio vuelven a ser protagonistas en el comercio y la economía mundial.

09:02

Kim Lochner

El cambio entre un punto de vista de largo y corto plazo es similar a cambiar a un plano más acotado de una región, algo que hemos intentado demostrar a lo largo de su viaje a través del pasado. En ambos casos, cambiar las escalas, ya sean geográficas o temporales, nos ayuda a hacer mejores preguntas y obtener mejores respuestas.

Una fábrica industrial moderna; imágenes de cámaras de tráfico de una ciudad del siglo XIX

Al estudiar nuestro mundo actual, esta última Era parece darnos la mayor cantidad de información para entender que tenemos hoy en día. Pero al estudiar el último siglo, no olviden pensar sobre las tendencias a largo plazo que también nos ayudan a dar sentido a la historia del mundo.

Colby Burnett y Kim Lochner conversando

Entonces, ¿eso es todo?

Bueno, todavía tienen que estudiar la unidad.

¿Y luego la historia se detiene?

En absoluto, solo cambia su nombre a...

¡El futuro! Sí, estaba prestando atención.